
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 1 – 5  апреля 2019 г. 

 

Депутаты призвали синхронизировать госпрограмму по 

благоустройству с нацпроектами  

                    Законодательное Собрание  Кировской области 01.04.2019 

 

        Целый ряд рекомендаций выработали депутаты Законодательного 

Собрания после рассмотрения вопроса о том, как в регионе реализуется 

государственная программа «Формирование современной городской среды в 

населенных пунктах Кировской области» на 2018 – 2022 годы. 

        Парламентарии призвали областное министерство энергетики и ЖКХ 

усилить работу по выполнению государственной программы. Тем более  что 

федеральная программа включает в себя ремонт дворов только в 2019 году, а 

в будущем от финансирования этого направления планируют отказаться. В 

итоге профильный комитет принял представленную информацию к сведению 

и одобрил несколько рекомендаций Правительству Кировской области и 

органам местного самоуправления.  

        Так, в муниципалитетах необходимо тщательно следить за сроками 

выполнения мероприятий госпрограммы, исполнять все показатели и 

обязательства в рамках соглашения о субсидировании благоустроительных 

работ, опираться на лучшие практики благоустройства, созданные в других 

регионах. Обязательно устранить недостатки благоустройства, проведенного 

в 2018 году.  

        Еще одна рекомендация – синхронизировать благоустройство дворовых 

и общественных территорий в рамках госпрограммы с мероприятиями иных 

национальных проектов и государственным программ, реализуемых в 

муниципальном образовании.  

        За тем, как работают на местах, должны проследить органы 

исполнительной власти региона. Тем более что на 2019 год на формирование 

современной городской среды в Кировской области будет направлено 415 

млн. рублей из федерального бюджета. Еще 4,2 млн. рублей будет выделено 

из областного бюджета в рамках софинансирования.  

 

Фельдшеры скорой будут обеспечиваться жильем  

                    Законодательное Собрание  Еврейской АО 01.04.2019 

 

        В закон о мерах поддержки для медработников ЕАО внесены изменения. 

Поправки расширяют перечень категорий специалистов, имеющих право на 

отдельные государственные меры поддержки. 



       Новая редакция закона «О мерах по привлечению медицинских 

работников для работы в областных учреждениях здравоохранения и их 

закреплению» распространяет некоторые предусмотренные для врачей меры 

государственной поддержки и на средний медперсонал. 

        «Скорая помощь остро нуждается в фельдшерах. Есть специалисты, 

которые готовы работать в нашей области, но при условии, что их обеспечат 

жильем. Но до принятия поправок, согласно нашему закону, право на 

получение служебного жилья или ежемесячную компенсацию за его наем в 

размере 10 тысяч рублей имели только врачи, — прокомментировала 

документ председатель парламента ЕАО Любовь Павлова. – Это лишь одна 

из мер государственной поддержки, но она крайне важна для решения 

кадровой задачи, поэтому было предложено обеспечивать квартирами и 

фельдшеров. В настоящее время это, пожалуй, самый весомый аргумент при 

приглашении их на работу. Депутаты инициативу поддержали, и теперь 

фельдшеры выездных фельдшерских бригад филиалов или постов областной 

станции скорой медицинской помощи также могут рассчитывать на 

служебное жилье или компенсацию, если будут снимать квартиру». 

 

Экологический комитет изучит вопросы борьбы с птицами на мусорных 

полигонах и аэродромах   

                    Государственный Совет Республики Татарстан 1.04.2019 

 

       Председатель Комитета по экологии, природопользованию, 

агропромышленной и продовольственной политике Тахир Хадеев встретился 

с руководителем НКО "Русский сокол", членом-корреспондентом 

Российской Академии естественных наук Ильдаром Еналеевым. Он 

обратился за содействием в законодательном обосновании организации 

борьбы с птицами на полигонах бытовых отходов и аэродромах. 

       По словам ученого, проблемы неконтролируемого роста количества птиц 

на городских свалках связаны с опасностью распространения болезней. Их 

присутствие на территориях аэропортов также представляет большую угрозу 

для безопасности полетов самолетов. 

       Рассказав об опыте организации борьбы с птицами в городе Чебоксары, 

где для этого успешно применяют отряды обученных соколов, Ильдар 

Еналеев отметил, что в этом деле имеются вопросы, которые требуют 

решения на законодательном уровне. 

        Заместитель председателя комитета Ринат Гайзатуллин отметил 

актуальность вопроса в сельской местности, элеваторах и птицефермах, где 

размножение птиц в местах складирования и хранения зерна вызывает 

опасность распространения болезней.    



Вывоз мусора рассчитают по фактическим показателям  

                    Законодательное Собрание  Ульяновской области 2.04.2019 

 

        По поручению Губернатора Сергея Морозова областное министерство 

природы и цикличной экономики провело переговоры с руководством 

регионального оператора по обращению с твердыми коммунальными 

отходами (ТКО), обслуживающего территории Заволжского района 

Ульяновска, Чердаклинского и Старомайнского районов. Принято решение, 

что оператор в своих договорных отношениях с учреждениями социальной 

сферы будет вести расчет по фактическим объемам вывезенного мусора. 

        В последнее время к депутатам Законодательного Собрания поступали 

массовые обращения руководителей ульяновских школ и детских садов, 

обеспокоенных выросшими счетами за вывоз ТКО. Выяснилось, что один из 

региональных операторов производит расчеты по нормативам. В одном из 

заволжских детских садов расходы на вывоз ТКО с начала текущего года 

выросли в несколько раз.  

        Созданная в Законодательном Собрании депутатами рабочая группа по 

вопросу реализации на территории региона федерального законодательства в 

сфере вывоза и утилизации ТКО рекомендовала профильному министерству 

наладить контроль над деятельностью региональных операторов. В итоге все 

четыре региональных оператора, действующие на территории Ульяновской 

области, могут заключать договоры как по нормативу накопления отходов, 

так и по факту. 

 

Разработка ПО и строительство DATA-центров могут стать 

приоритетными проектами   

                    Законодательное Собрание  Свердловской области 3.04.2019 

         

       Правительство Свердловской области предлагает расширить перечень 

видов экономической деятельности, которые могут быть интегрированы в 

систему приоритетных инвестиционных проектов Свердловской области. 

       «В послании Федеральному Собранию Президент В.В. Путин поставил 

задачу реализации дополнительных мер, направленных на стимулирование 

роста инвестиций в высокотехнологичные проекты в области искусственного 

интеллекта, обработки больших массивов данных и других. Законопроект, 

внесенный губернатором Е.В.Куйвашевым, направлен на решение этой 

задачи. В частности, перечень инвестиционных проектов, которые 

реализуются на территории Свердловской области и могут быть признаны 

приоритетными, дополнен такими направлениями, как разработка 

компьютерного программного обеспечения, деятельность в области 

информационных технологий», – подчеркнула председатель 

Законодательного Собрания. 



        Людмила Бабушкина отметила, что в регионе реализуются 

инвестиционные проекты, которые смогут претендовать на звание 

приоритетного и соответствующие льготы по названным направлениям. Это 

центры ядерной медицины, проект создания регионального центра обработки 

данных Data-центр, строительство открытого комплекса научно-

производственных зданий для высокотехнологичных компаний. По 

прогнозам правительства Свердловской области, объем инвестиций по 

названным проектам может превысить 10 млрд. рублей. 

 

В Совете Европы представлен опыт по внедрению IT-технологий для 

общения органов власти с гражданами   

                    Государственное Собрание  Республики Башкортостан 3.04.2019 

 

         Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев принял участие в заседании Палаты 

регионов Конгресса местных и региональных властей Совета Европы. 

Мероприятие состоялось в Страсбурге во Дворце Европы.  

        Константин Толкачев выступил по теме «Открытое правительство в 

европейских регионах. Принятие решений в прозрачном режиме в диалоге с 

жителями». Он рассказал о том, как информационные технологии 

используются в России в целом и в Башкортостане в частности для 

выстраивания диалога между органами государственной власти и 

населением.  

       – В Башкортостане действует сеть многофункциональных центров. При 

органах власти сформированы общественные советы, жителям 

предоставлены возможности получения электронных государственных и 

муниципальных услуг, – отметил Константин Толкачев. – В целях 

аккумулирования всего комплекса информации о деятельности органов 

государственной власти, упорядочения взаимодействия с населением 

созданы «Официальный информационный портал органов государственной 

власти Республики Башкортостан», «Электронная приемная органов власти 

Республики Башкортостан» и другие электронные ресурсы, к которым 

обеспечен удобный доступ с компьютеров и с мобильных устройств.  

       При разработке электронных ресурсов органов государственной власти в 

Башкортостане учитываются три ключевых условия: содержательность, 

удобство пользования и современный дизайн.  

        – Жители республики имеют возможность через Интернет вносить 

предложения по совершенствованию республиканского и федерального 

законодательства, ускорять принятие необходимых поправок в законы, в 

режиме реального времени взаимодействовать с депутатами разных уровней, 



– рассказал Константин Толкачев. – Вовлечение представителей 

гражданского общества в процесс выработки и принятия решений повышает 

степень доверия государству и его представителям на всех уровнях власти.  

 

О защите детей от воздействия вредной информации   

                    Саратовская областная Дума 03.04.2019 

 

        На заседании рабочей группы комитета по культуре, общественным 

отношениям и информационной политике продолжилась работа над 

законопроектом «О внесении изменений в статью 3 Закона Саратовской 

области «О государственной поддержке социально ориентированных 

некоммерческих организаций в Саратовской области». 

       Для признания некоммерческих организаций социально 

ориентированными предлагается дополнить их деятельность работой 

по защите детей от информации, приносящей вред их здоровью и (или) 

развитию. По мнению автора инициативы, председателя комитета 

по культуре, общественным отношениям и информационной политике 

Алевтины Лосиной это позволит более эффективно осуществлять 

общественный контроль за реализацией информационной продукции 

и доступом несовершеннолетних к литературе и сайтам, несущим угрозу 

их здоровью и мировоззрению. 

       В федеральном законе, на который опирается рассматриваемый 

законопроект, сформулированы основные понятия того, что именно 

считается наносящим вред развитию и здоровью детей. 

       Решено внести законопроект на заседание комитета по культуре, 

общественным отношениям и информационной политике. 

 

Нужно говорить «спасибо» каждому, кто заплатил курортный сбор   

                    Законодательное Собрание Алтайского края 04.04.2019 

 

        Депутаты АКЗС совместно с представителями Правительства региона и 

администрации города-курорта Белокуриха обсудили предложения Счетной 

палаты Алтайского края, поступившие по итогам аудита использования 

средств курортного сбора в 2018 году.  

       Эксперимент по введению платы за пользование курортной 

инфраструктурой в Алтайском крае начался в мае прошлого года. 

Прогнозировалось, что отдыхающие в санаториях и гостиницах Белокурихи 

направят на развитие городской инфраструктуры в виде курортного сбора 34 

миллиона рублей. После анализа туристического потока этот показатель был 

скорректирован до 20 миллионов, а реально поступило 20,6 миллионов 

рублей.  

        Контрольными мероприятиями, по словам аудитора Счетной палаты 

Дмитрия Юшкова, были охвачены краевое управление по развитию туризма 

и курортной деятельности, администрация города Белокуриха и пять 

http://www.akzs.ru/sessions/112/2334/
http://www.akzs.ru/sessions/112/2334/


операторов курортного сбора. Результаты проверки выявили проблемы в 

сфере администрирования сбора, а также дисбаланс предприятий и 

предпринимателей, работающих на санаторно-гостиничном рынке 

официально и неофициально. 

         В рамках совещания были озвучены две важные инициативы. Так, 

аудиторы Счетной палаты предложили сократить с 30 до 5 дней 

установленный законом срок, во время которого оператор курортного сбора 

направляет уведомление о невозможности удержания сбора. Это даст 

специалистам административных комиссий больше времени для работы с 

«отказниками», а, следовательно, повысит собираемость штрафов.  

       Вторую инициативу озвучила исполняющая обязанности заведующего 

отделом по курортному делу и туризму администрации г. Белокуриха 

Наталья Теплова. Со ссылкой на мнение операторов курортного сбора, 

гостей города-курорта и анализ, свидетельствующий о тенденции к 

снижению турпотока, она предложила рассмотреть возможность уменьшить 

размер курортного сбора в 2020 году с 50 до 30 рублей с человека в сутки.  

       Подводя итоги дискуссии, председатель комитета АКЗС по бюджету и 

налогам Владимир Устинов отметил, что на увеличение объемов фонда 

развития курортной инфраструктуры влияет много факторов – и доступный 

размер курортного сбора, и грамотное его администрирование, и системная 

работа с неплательщиками. «Однако в этом ряду есть и еще один элемент, 

роль которого порой недооценивается – это создание позитивного 

эмоционально-информационного фона. Нужно, не скупясь, говорить 

«спасибо» каждому приезжающему, кто заплатил курортный сбор и таким 

образом внес реальный вклад в развитие Белокурихи», – заключил он. 

        Предложения, озвученные в ходе дискуссии, будут обобщены и 

использованы при разработке законопроекта, направленного на изменение 

действующего регионального закона «О введении платы за пользование 

курортной инфраструктурой в Алтайском крае».      

 

Треть Забайкалья – под «дальневосточный гектар»   

                    Законодательное Собрание Забайкальского края 05.04.2019 

 

       Минвостокразвития РФ подготовлен проект закона  о включении 

Забайкальского края  и Республики Бурятия в федеральный закон о 

предоставлении «дальневосточного гектара». Он будет рассмотрен и принят 

Государственной Думой в рамках весенней сессии, а уже с 1 июля этого года 

вступит в силу. Предполагается, что до 1 февраля 2020 года на получение 

забайкальского гектара смогут претендовать исключительно жители 

Забайкалья. С 1 февраля следующего года такое право будет 

распространяться  на дальневосточников, а с 1 августа 2020 года на 

забайкальский гектар смогут претендовать жители всей России. 

       Край сейчас активно готовится к старту программы «дальневосточный 

гектар», в том числе в части регулирования нормативно-правовой базы 

региона. Уже подготовлены два законопроекта. Один из них устанавливает 



так называемые «зоны нельзя» – территории земельных массивов, на 

которых предоставление «дальневосточного гектара» будет невозможным, а 

второй – максимальную стоимость кадастровых работ по определению 

границ земельных участков. Разработчики рассчитывают, что региональный 

парламент рассмотрит и примет эти законопроекты в июне. 

       Ни один человек не изъявил желания взять гектар где-то далеко в лесу. В 

основном, люди интересуются участками вблизи населенных пунктов. 

«Законом края мы закроем «зоной нельзя» только город Читу и 

Краснокаменск, остальные населенные пункты будут открыты», – отметил 

руководитель департамента госимущества и земельных отношений края 

Алексей Хосоев. Программа «дальневосточного гектара» позволит 

забайкальцам наконец-то решить свои давние проблемы в сфере 

землепользования. В муниципалитетах сейчас жителям активно 

разъясняется, чтобы до 1 июля они оформили свои земельные отношения. 

«Мы же понимаем, что это касается проблематики сенокошения, выпаса 

скота. Не должно быть такого, что «дед и отец косили от сих до сих, 

соответственно, эта земля моя». Я считаю, что внедрение программы 

«дальневосточный гектар» – это один из факторов, который должен побудить 

граждан оформлять свои земельные участки», – заключил он. 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 
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